

# ふるやまの見聞

## 第一部・猿橋物語

<8>

お、たまたまの人間が汗を流した幕末の猿橋は、明治維新を経て、明治三十年代まで半世紀近く命脈を保った。それまでの橋が二十年前後の間隔で架け替えられてきた歴史を考えれば、大変に「長寿」だった」というのがうかがえる。

北野光善（みつよし）さん。明治二十五年、猿橋生まれの人は、十九歳。左官職の仕事もやめ、猿橋の身だが、いまも地元心用しきし、この「江戸の遺産」も時代の波には勝てなかつた。田舎戦争後の交通量の増加、とりわけ北富士の漁獲場へ向かう車用車両の通行に、人馬の時代の橋は耐えられなかつたのだろう。明治三十三年に架け替えが行われた。

「甲州街道からちょうど入って近」に大人三人で抱えるくらいのケヤキ三本があつての。架け替え工事のためだらうが、一本燃えてしまつた。縁起が悪いつゝに積まれた大木が街道を運ばれ、「えらい太かつた。近所の楠ちやうぐで、そのケヤキは使わずこないほんじあつた」

まだ当時は、街道筋や近在の山からケヤキ材が運び出たらいい。神官が先頭に立つ、土車（木の輪に心棒を通したもの）の古材だつた。

えの記録も残っていない。そんな中で、子供心ながら當時の工事の模様を見聞きした「生き証人」がいる。

寺の名著継代をつとめる住吉（シイちゃん）さんが語る。

「甲州街道からちょうど入って近」に大人三人で抱えるくらいのケヤキ三本があつての。架け替え工事のためだらうが、一本

を切り倒したら、夜の間に大火が起つて、まだ小学生だったジイちゃんはよくおぼえていた

「3代の渡り初め、今から楽しみに

## 明治の生き証人



新しい猿橋を待ちするシイちゃんこと北野さん

## 架け替えの記録

「3代の渡り初め、今から楽しみに

明治の生き証人

「えらい太かつた。近所の楠ちやうぐで、そのケヤキは使わずこないほんじあつた」

まだ当時は、街道筋や近在の山からケヤキ材が運び出たらいい。神官が先頭に立つ、土車（木の輪に心棒を通したもの）の古材だつた。

「えらい太かつた。近所の楠ちやうぐで、そのケヤキは使わずこないほんじあつた」

まだ当時は、街道筋や近在の山からケヤキ材が運び出たらいい。神官が先頭に立つ、土車（木の輪に心棒を通したもの）の古材だつた。